	A G
	A n AF

ANFRAGE Gemeindevertretung

Anfragen-Nr.: Anfragenbearbeitung: AF/0113/2016-2021 Joachim Reimann

Aktenzeichen: FD I/1 020/70-7

Anfragedatum: Eingang am: 01.08.2020 01.08.2020

E-Bikes als Dienstfahrräder

Anfragensteller:

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frage:

Auszug aus dem Protokoll der Gemeindevertretung vom 21.08.2019:

zu 7: Anschaffung von E-Bikes als Dienstfahrräder (Vorlage: AT/0104/2016-2021)

Die Gemeinde Niedernhausen erwirbt in der ersten Jahreshälfte 2020 zwei E-Bikes (Pedelecs) als Dienstfahrräder für ihre Bediensteten und schafft die entsprechenden Unterbringungsmöglichkeiten in der Nähe des Rathauses oder ggf. einem anderen Einsatzort der Fahrräder.

mehrheitlich beschlossen (Ja 28 Nein 6 Enthaltung 1)

Dazu folgende Fragen:

- 1. Wann wurden die die beiden elektrischen Dienstfahrräder angeschafft?
- 2. Wie viel wurde für die elektrischen Dienstfahrräder (einschließlich Ausrüstung) bezahlt?
- 3. Wo ist der übliche Standort dieser elektrischen Dienstfahrräder?
- 4. Wie sind die ersten Erfahrungen zur Nutzung der elektrischen Dienstfahrräder?

Antwort:

Zu 1.

Die Beschaffung wird in den nächsten Wochen noch erfolgen; Hintergrund für die noch nicht erfolgte Beschaffung ist u.a., dass nach Einschätzung der Verwaltung eine finanzielle Förderung für die Anschaffung von dienstlich genutzten E-Bikes möglich ist. Fördergrundlage wäre die hessische Förderrichtlinie für Klimaschutz und Klimaanpassung für Kommunen. Deshalb wurde eine Anfrage an das Land Hessen bzgl. der Förderfähigkeit gestellt, deren Antwort noch aussteht.

AF/0113/2016-2021 Seite 1 von 2

Hinzu kommt, dass nach dieser Richtlinie eine erhöhte Förderung (90 statt 70 %) für "Klima-Kommunen" möglich ist, die die dafür notwendige CO2-Start-Bilanz und den Aktionsplan eingereicht haben. Hierzu musste erst der Beschluss der Gemeindevertretung abgewartet werden, der coronabedingt dann am 24.6.2020 erfolgte. Sobald eine Aussage zur Förderfähigkeit vorliegt, werden die E-Bikes zeitnah beschafft.

Ein Konzept zur Nutzung und Bewirtschaftung des E-Bikes wurde seitens der Verwaltung bereits erarbeitet.

Zu 2.

Da die Beschaffung noch nicht erfolgt ist, kann noch kein Preis genannt werden. Es wurde jedoch bereits der Markt sondiert. Die ins Auge gefassten beiden Räder würden insgesamt 6.000 EUR kosten.

Zu 3.

Dies ist Bestandteil des bereits ausgearbeiteten Nutzungskonzeptes: Die Räder werden diebstahlsicher im Rathaus-Anbau an der Idsteiner Straße stationiert (und geladen) werden.

7u 4

Da die Anschaffung noch nicht erfolgt ist, gibt es noch keine Erfahrungen

Niedernhausen, den 11.08.2020

AF/0113/2016-2021 Seite 2 von 2